
MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE
Conselho Nacional do Meio Ambiente – CONAMA

Ata Sumária da 20ª Reunião do Comitê de Integração de Políticas Ambientais - CIPAM
13 de dezembro de 2004 – Brasília/DF

Local: Auditório menor, Ministério da Agricultura, bl. “D” – Brasília/DF
Horário: das 14:00 às 18:00 h
Membros do CIPAM presentes: Silvio Botelho - representante do Presidente do CIPAM Secretário
Executivo Cláudio Langone; José Alberto Rodrigues dos Santos – Conselheiro da CNI, representante
do setor produtivo; Sérgio Henrique Guimarães – Conselheiro do ICV, representante da sociedade
civil; e Elizete Siqueira – Presidente da ANAMMA, representante dos governos municipais.

Presidente de Câmaras Técnicas presente: Sebastião Azevedo – Presidente da Câmara Técnica de
Assuntos Jurídicos.

Pela Secretaria Executiva do CONAMA: Nilo Sérgio de Melo Diniz - Diretor; Eleonora Galvarros
Bueno  Ribeiro  -  Diretora  Adjunta;  Beatriz  Martins  Carneiro  –  Assessoria;  e  Cleidemar  Batista
Valério – Assessoria. 

Participantes convidados: Ronaldo Câmara Cavalcanti – SECTMA/PE; Rita Cerqueira Ribeiro de
Souza – SRM; Helder Naves Torres – Ministério de Minas e Energia – MME; Gustavo Trindade –
CONJUR – MMA; Maurício Andrés – ANA; Roberto Alves Monteiro – Conselheiro CONAMA;
Anícia  Ap.  Baptistello  Pio  –  FIESP;  Benedito  Braga  –  ANA;  e  Marcelo  Barbosa  Sampaio  –
SEAP/PR.

Abertura. 
O Sr Silvio Botelho abriu a reunião em nome do Presidente do CIPAM.

Aprovação da Ata da 19ª Reunião. 
A Ata da 19ª Reunião do CIPAM foi aprovada sem modificações.

Apresentação da Pauta da 20ª Reunião. 
A pauta proposta para a 20ª Reunião do CIPAM foi apresentada e aprovada sem inclusões de temas.

Pauta da 76ª Reunião Ordinária do CONAMA. 
A  pauta  proposta  para  a 76ª  Reunião  Ordinária  do  CONAMA  foi  aprovada  com  as  seguintes
propostas de alterações: (i) inversão de pauta para que os itens 5.4 sobre o calendário das reuniões do
CONAMA de 2005, e 5.6 sobre a prorrogação da Resolução CONAMA 289/01, fossem tratados
como regime de urgência e passassem a ser os primeiros itens da pauta; e (ii) que o informe sobre o
processo de licenciamento ambiental do aproveitamento hidroelétrico – AHE de Ourinhos e Tijuco
Alto, a ser feito pelo IBAMA, fosse realizado no início da manhã do segundo dia de reunião.

Quanto ao item 5.4 da pauta – Calendário das reuniões de 2005, o Conselheiro representante do
Instituto o Direito por um Planeta Verde se manifestou no sentido de que fossem mantidas as datas
estabelecidas no calendário para que os Conselheiros pudessem se programar, que alterações só se
dessem por motivos extraordinários e justificados.

Com relação ao item 5.9 da pauta – Transposição dos rios São Francisco e Tocantins, os Conselheiros
sugeriram uma articulação com o Conselho Nacional de Recursos Hídricos – CNRH sobre o assunto.
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Apresentação dos trabalhos da Comissão de Sistematização da proposta de Resolução sobre a
revisão  da Resolução  CONAMA nº  020/86,  que  estabelece  a  classificação das  águas  doces,
salobras e salinas do Território Nacional.
Breve relato feito pelo Dr.  Gustavo Trindade sobre as emendas apresentadas e os resultados das
reuniões com os diversos proponentes. Apresentado o texto contendo o resultado dessas negociações,
que seria apresentado ao Plenário do CONAMA. Os Conselheiros manifestaram preocupação com a
falta de justificativas técnicas para alteração dos parâmetros contidos na proposta de resolução.

Outros assuntos.
Informe que na primeira Reunião Ordinária do CONAMA de 2005 a Agenda Nacional do Meio
Ambiente fosse apreciada como Recomendação.

Informe sobre  a  consulta  apresentada à  Consultoria  Jurídica  do Ministério do Meio Ambiente  –
CONJUR sobre a possibilidade de se fazer uma resolução conjunta CONAMA/CNRH sobre outorga
e  licenciamento  ambiental.  A  CONJUR  entende  que  não  há  previsão  no  Regimento  Interno  do
CONAMA para tal procedimento. Os Conselheiros sugeriram a revisão do Regimento Interno para
prever essa possibilidade.

O Conselheiro representante do Instituto o Direito por um Planeta Verde, apoiado pela representante
da ANAMMA, se manifestou sobre a necessidade do CONAMA debater o Projeto de Lei que versa
sobre as Concessões Florestais, concluindo que o assunto deveria ser incluído na próxima Reunião
Ordinária do CONAMA como informe a ser feito pela Secretaria de Biodiversidade e Florestas –
SBF ou pela Presidência do CONAFLOR.

Encerramento.
Nada mais havendo, a reunião foi encerrada.
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